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法團表決維修工程研提高門檻
民政署倡修例添透明度 法定人數有效決議比例升

香港文匯報訊（記者 杜法祖）以紅燒乳鴿馳
名的沙田龍華酒店發生失竊案，掛在酒店其中一
間廳房內的一幅名貴木雕畫《清明上河圖》，前
日傍晚發現遭賊偷走。據悉該幅木雕畫約20多
年前價值已逾60萬元，且作者已去世，目前身
價難以估計。警方已展開調查，追緝偷畫賊歸
案。
位於沙田下禾輋村的龍華酒店，近日店內有部

分戶外範圍正進行裝修，而掛有被盜木雕畫的廳
房「雅舍」，平日很少開放，只是當有旅行團到
來光顧，其他廳房爆滿才開放使用。事發前日，
有清潔工發現「雅舍」地下有玻璃碎，當時不以

為意，至傍晚才發覺一直掛在「雅舍」廳房牆上
的木製摹雕《清明上河圖》不翼而飛，僅餘畫
框，負責人馬上報警。

用10年雕琢 約60萬購入
據龍華酒店第二代負責人鍾太表示，被偷去的

木雕畫為摹雕《清明上河圖》，闊兩米、高一
米，有相當重量，至少要兩人才能搬動。該畫是
她丈夫於20多年前，向一名內地知名木雕家以
半賣半送價約60萬元購入，該畫共花了10年時
間雕琢，當時還要經過多番請求，才獲對方割
愛。汲取今次教訓，鍾太接受警方建議，將會在

店內安裝閉路電視，並已馬上找專家前來協助視
察及安裝。據悉龍華酒店內除了被盜的摹雕《清
明上河圖》外，還有一幅由台灣名畫家繪製送贈
的《百鳥歸巢》。
龍華酒店於1951年開幕，當時是香港著名的

園林酒店之一，著名武俠小說家查良鏞（金庸）
在年輕時，曾於酒店訂長房撰寫小說。至1985
年開始，龍華酒店改以純餐館方式營運，紅燒乳
鴿、山水豆腐及明火靚雞粥俱為招牌菜。昔年不
少電影公司會借用龍華酒店拍攝電影，時至今
日，由於酒店裝修仍保留上世紀五六十年代風
格，仍有不少電影會選擇在龍華酒店取景。

龍華酒店木雕《清明上河圖》被盜
■龍華酒店
第二代掌舵
人鍾太指被
盜木製摹雕
《清明上河
圖》在20多
年前以60多
萬元人民幣
買入。

■民政事務
總 署 展 開
《建築物管
理條例》檢
討 公 眾 諮
詢，為期12
星期。

為配合市民訴求，政府成立了《建築物
管理條例》檢討委員會，就《條例》

進行全面檢討，並就其建議諮詢公眾，主
要分為提升法團效用、降低成立法團門檻
並收緊召集人資格，及修訂物業管理公司
的委任制度和酬金3大部分。民政署建議法
團表決大型維修工程時，立法把會議法定
人數佔業主總人數的比例由 10%加至
20%；通過決議的投票百分比，由50%提
高至75%。至於如何界定「大型」維修工
程，亦需要在諮詢期內再討論。

加長通知期 召集人資格收緊
為提高招標的透明度，民政署建議，訂
明投票表決大型維修工程的法團會議，把
原定的14天通知期增至至少21天，並以顯

眼文字載列「提示」，說明每名業主或須
分擔的額外開支，並在大廈顯眼處展示招
標書的副本。文件又建議將成立法團門
檻，由30%業主降低至20%，並收緊召集
人資格，包括召集人獲委任時不得破產，
或不得曾在過去5年內被裁定犯罪，並被判
處為期超過3個月的刑期。
針對有投訴指法團在收集和核實委任代

表文書時的做法不當，例如拒絕接受有效
的委任文書，亦有人使用偽造文書。署方
建議立法改善問題，包括在會議通知中訂
明委任文書收集箱的確實位置及點算時
間、只接受委任文書正本、由法團秘書或
召集人親自把確實收據交給業主、並在會
議前一天展示委任清單。
署方亦現正處理6宗因法團主席辭職後，

未有按機制填補空缺，以致法團無法召開
會議的個案。當局建議修定《條例》，如
主席一職出缺，副主席須代為召開會議，
如沒有副主席，應委任其中一名委員召開
會議。主席亦需要優先處理業主提出的討
論事項。而在修訂物業管理公司的委任制
度和酬金方面，文件建議將委任期限於5
年、酬金按年降低，而終止委任所需的份
數門檻由50%降至30%。
民政署現正處理27宗大型維修工程業

主糾紛個案。民政事務局常任秘書長馮
程淑儀表示，明白修訂後或會令工程較
難通過，但很多意見指十多年才做一次
大型維修，應該讓大多數業主同意才進
行維修。她表示，《條例》並非「非黑
即白」，希望市民多提供意見，考慮應
否提高門檻。
由昨日開始的公眾諮詢為期12周，至明

年2月2日，如過程順利，署方預計2015/
16年度可進行立法。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）每逢舊樓須進行大型維修或翻新工程，

業主間易生糾紛。民政事務總署昨日起就《建築物管理條例》檢討進行

為期12周的公眾諮詢，冀進一步讓工程有序進行。民政署建議業主立案

法團表決大型維修工程時，把會議法定人數佔業主總人數的比例加至

20%，以及須有75%與會者支持才能通過決議。當局承認，修訂後或會

令工程較難通過，希望市民多提供意見，考慮應否提高門檻。

香港文匯報訊（記者 文森）由
多個政策局和政府部門組成的防
蚊患督導委員會昨日召開特別會
議，檢視相關部門因應近日出現
本地登革熱病例而進行的新一輪
防治蚊患工作，並討論如何再加
強有關措施，預防登革熱。
委員會主席暨食物及衛生局常

任秘書長（食物）黎陳芷娟在會
上表示，香港近日接連確診三宗
本地登革熱個案，而香港鄰近地
區的登革熱的活躍度仍處於高水
平，可見社會實在不能掉以輕
心，政府和市民必須攜手合作，
做好防蚊工作。
因應三宗本地確診個案，食環

署已在患者分別位於沙田、黃大
仙及青衣的居所、工作地方以及
曾於發病前潛伏期間到過的地方
五百米範圍內加強滅蚊及控蚊工
作。食環署已就五個發現有蚊蟲
滋生的地方，向相關人士或機構
採取檢控行動，包括三個分別屬
於港鐵及房屋署工程地盤的承建
商，以及兩間公共屋邨的管理公
司。食環署已於三宗個案的相關
地方搜集白紋伊蚊的樣本，化驗
是否帶有病毒，以助消除登革熱
傳播根源。
漁農自然護理署已加強轄下

場地和設施，包括郊野公園內的康樂場
地、香港濕地公園及所有政府批發市場
的防蚊工作和宣傳，並已促請禽畜農戶
和養魚戶加強滅蚊措施。
衛生署已提高對登革熱的監測，並會對登

革熱個案迅速進行調查和採取控制措施。
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